

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . . . 50 id.	EXTRANJERO Trimestre, 2'50 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	

# TRABAJO

## Para los Costureros

### MUY IMPORTANTE

Los patronos tienen el compromiso contraído con los «esquiroles» de que no les falte el trabajo en recompensa de sus buenos «servicios».

Esto quiere decir que, cuando venga la crisis de trabajo en nuestra industria, estos desgraciados laborarán las pocas docenas que hayan donde trabajan.

Conviene, pues, a los Costureros, que se busquen fabricantes para trabajar, que no tengan en su casa «esquiroles», pues es el único modo de conseguir que cuando llegue la época de poco trabajo, sean ellos quienes lo hagan.

## Elche, foco de infección

### ¡El maldito juego! -- ¿Habrá complicidad? El silencio de la Prensa.

Como tenemos dicho en principio, nos hallamos dispuestos a continuar nuestra campaña en contra de la tolerancia del juego prohibido, aunque con ello adquiramos la antipatía y las malas intenciones que ya las ha habido, por parte de los que con malas artes, y al estilo de las bandas antiguas de bandoleros, se quedan con el dinero ajeno. Nada nos importa el peligro que nos amenaza en esta cuestión; combatimos una ilegalidad y defendemos la moralidad del pueblo, y ello es lo bastante para que no reparemos en obstáculos y sacrificios.

Confesamos sinceramente que hemos sufrido una equivocación; nuestras justificadas denuncias contra el juego de azar, contra el monte, ruleta, siete y medio, y otros por el estilo, creíamos que harían mella en la sensibilidad de algunas personas que tienen el deber de prohibir en absoluto y rápidamente esta ver-

güenza; pero no, nada de esto ha sucedido; el juego prohibido, en vez de disminuir, va en crecimiento, hasta el extremo de jugarse además de EN LOS ALTOS DEL KURSAAL, EN CASI TODOS LOS CAFETINES DE LA LOCALIDAD Y EN ALGUNOS CENTROS POLÍTICOS Y RECREATIVOS

Esto indigna a las personas honradas, decentes y de mediana condición moral, como nosotros, que no alberguen en sus instintos la canallada del silencio en esta cuestión, por el pago que se puede hacer en metálico por parte de los empresarios de esta inmoral empresa del juego.

Y nos indigna más de todo, porque en esta empresa, no se observa solo el transtorno que produce el juego en el hogar, donde quedan centenares de familias sin «el pan de cada día», sin probarlo, por haberse quedado el jornal del padre e hijos

en manos de los que se dedican a usurpar los jornales de los incautos; no nos preocupa solamente la anomalía existente en casa del jugador, donde por la monomanía del vicio del padre, se les pega, maltrata e insulta a la familia, sino lo que a nosotros nos hace crisar los nervios y nos indigna, es ver como altas personalidades de la localidad, por su influencia sin duda, permitiendo la tolerancia del juego prohibido, se repartan mensualmente nada menos que la cantidad de DOS MIL PESETAS.

Si nosotros quisiéramos comprometernos diciendo una realidad que no podríamos justificar, sacaríamos a la vergüenza pública, a muchos que a título de decentes y honrados, están VIVIENDO a costa de esta inmoralidad.

La actitud observada por los políticos en su nefasta actuación municipal, nos ha puesto en guardia y nos ha hecho concebir una realidad que no queremos decir y que el querido lector sacará como conclusión.

En el Ayuntamiento, se han tomado como se ha permitido, muchísimos acuerdos que no autorizaba la vigente Ley Municipal.

Estos acuerdos, unas veces, fueron para enaltecer al pueblo, otras para avergonzarlo, porque así convenía a los políticos.

Recientemente, nuestra minoría socialista en el municipio, en cuya representación nuestro querido compañero Cañizares, al ver la preponderancia que va adquiriendo el juego prohibido, presentó la cuestión en una de las sesiones de la Corporación. El alcalde, D. Lorenzo Fenoll Serrano, y con él los liberales, dijeron que allí no se podía discutir lo propuesto por nuestra minoría; pues ello, era de la incumbencia de la autoridad. ¿Entonces, pues, donde se tiene que denunciar lo que perjudica y sonroja al pueblo que dicen representar? ¿Acaso el alcalde no es la primera autoridad? ¿Qué quiere decir esto? La contestación no es dudosa, como tampoco nos es dudosa la actuación de estos elementos, una vez conocidas sus maniobras.

Pero al fin y al cabo no nos extraña que en estas vergüenzas, imperen las influencias políticas y metálicas; lo que sí nos extraña, es ver a toda la prensa continuar con su silencio, demostrando con ello lo que

en el fondo no será pero que muy bien alguien puede creerlo.

En todos nuestros artículos, hemos llamado la atención de las dignas autoridades competentes en el asunto; hasta la fecha no hemos tenido ningún resultado práctico; hoy por hoy, no queremos acudir a la superioridad de Madrid, como tampoco a nuestros diputados, y no lo hacemos, porque queremos aprovechar la ocasión del nuevo Juez de 1.ª Instancia, que se posesionó de su merecido cargo, competente en él, el día 4 del actual, recayendo en D. Romualdo Hernández Serrano, a quien le pedimos haga una verdadera labor de saneamiento y honradez en nuestro pueblo, prohibiendo en absoluto, lo que castigan las vigentes leyes de la Constitución española.

Procuraremos insistir en el próximo número.

## EL PROBLEMA DE LOS ALQUILERES

Nunca, con más razón que ahora, en que la clase patronal ha negado las justas peticiones que los obreros alpargateros les han formulado, (si han cedido algo, ha sido por la unión de los alpargateros) habrá motivo para que discutamos, siquiera sea a grandes rasgos, la conducta de esa caterva de caseros que contando con la aquiescencia de los que nos des gobiernan, están exprimiendo, por no llamarlo por su verdadero nombre, al pobre inquilino.

La guerra entre las muchas ventajas que nos reportó trajo consigo un aumento considerable en las habitaciones que solo pudieran sentir las clases desposeídas.

¿Causas de este aumento? Por una parte el que los capitalistas, tanto de Elche como de cualquier parte del mundo, en vez de emplear su capital en edificar, creyeron más ganancioso el dedicarlo a la industria y al comercio que en ese tiempo tanto producía (¿?); por otra el aumento de población que se ha operado de pocos años a esta parte y más en los pueblos industriales que se reconcentra más número de brazos y Elche se puede decir que forma a la cabeza de éstos y, claro está, a falta de población, aprovechándose de la demanda de habitaciones pusieronle un precio, que aún continúa, en extremo abusivo.

Por éstas y muchas causas más que sería prolijo enumerar, los dueños de las propiedades urbanas, cumpliendo la

## TRABAJO

tan cacareada ley de la oferta y la demanda, fueron apretando la argolla, llegando a pagar por un reducido cuchitril lo que hoy se paga.

Es escandaloso e irritante que casas que antes de la guerra costaron 1500 pesetas que pague el inquilino ahora 400 por un año de morar en él.

Y resulta paradójico que mientras los caseros suben los alquileres; las subsistencias se encarecen cada día más; el comercio de tejidos no baja un céntimo, teniendo los proletarios que ir con una indumentaria que más bien parecen una trapería ambulante que personas bien vestidas, de nuestra burguesía solo se preocupe de ir aumentando las horas de trabajo y escatimando el reducido salario que cobran los trabajadores.

Somos nosotros, los que no contamos con más medios de vida que nuestros brazos, los más llamados a trabajar por que se abaraten los alquileres y por ende los artículos de primera necesidad.

Lo reclama el derecho que tenemos como hombres a vivir en casas más higiénicas que las que vivimos, la falta que tienen nuestros cuerpos de una alimentación en arreglo al excesivo trabajo que ejecutamos y, en suma, a no vegetar como seres irracionales.

MAS

## Cooperativa Obrera

### Iniciativas

El próximo lunes pasado celebró la Cooperativa Obrera «La Emancipación» su Asamblea General ordinaria, en la cual, el Comité presentó una idea para que la concurrencia expresase su opinión amplia sobre ella y la que consistía en el estudio de una fórmula para llevar a efecto la ampliación de la Cooperativa, creando una sección de producción a base de Industria Alpargatera.

Intervinieron en ella varios individuos, entre ellos los compañeros Martínez y Barceló, quienes coincidieron en la grandeza de la obra que se tiene en proyecto y para la cual se debe poner todo el entusiasmo posible, pues la realización de la Cooperativa de Producción señalará un cambio radical en nuestro querido pueblo.

Muchos años ha debía de existir la mencionada organización y seguramente Elche marcharía entonces a la cabeza de los pueblos organizados y los obreros disfrutarían de todas las comodidades que los tiempos modernos requieren y que son las que alegran la vida.

Quedó nombrada una Comisión, encargada de dar forma a la idea, compuesta por Juan Barceló, Vicente Hernández y Antonio Agulló.

No dudamos que el pensamiento, encerrado mucho tiempo en los cerebros de nuestros hombres, unas veces por apatía y otras por miedo al terrible vulgo, insaciable de conductas de hombres con voluntad, ahora dará los frutos anhelados y que acabará con el desprecio de los patronos hacia sus obreros.

Lo de Casas Baratas, acogiéndonos a los beneficios que la nueva ley nos proporciona, también será estudiado con de-

tenimiento por una Comisión compuesta por los compañeros Pedro Maciá, Angel Rodríguez y F. Noguera, acogido por los trabajadores con ferviente cariño, pues la ilusión de ser poseedor de una casa es general en todos los que tienen que sufrir las intemperancias de los caseros.

¡Trabajadores, hay que luchar por el mejoramiento en todos los órdenes de la vida!

EL COMITÉ

### Coplas sin gracia

## Poetas...

*Ami querido amigo Antonio Lloret que, desviando su mirada de poeta de «la luna pálida» la dirige hacia la tierra misera.*

Dejad las flores mustias de vuestro huerto, las frondas y las brisas primaverales, elevad vuestro númen y el pensamiento escultores sublimes del sentimiento, hacia todo el que sufre penalidades.

Bajad a los hogares do la ignorancia causa estragos sin cuento; vereis al punto hambre, miseria, frío... sin repugnancia, poned al cuadro toda vuestra elegancia, ¡convertido en viviente y real asunto!

Preguntad a ese niño que enclenque y triste va descalzo y por ropa lleva jirones, por qué su cuerpecito no cubre y viste, y os dirá por que el amo del que te asiste se niega a que este cubra sus atenciones.

Sobre un jergón mugriento lleno de paja la tisis a este joven con saña hiere; flor que la envidia humana troncha y desgaja; ¿es ese el justo premio del que trabaja con exceso? ¡Entre llanto y miseria muere!

Mirad, sobre la puerta de este edificio que es el templo erigido a un Dios clemente, acostado, no duerme; blasfema el vicio, son los seres lanzados al precipicio del pillage, del robo y del aguardiente.

Y esas flacas mugeres que con destreza las huellas de la anemia cubren con ansia con tintes y con drogas, ¿Es la pobreza la que les lleva al sitio de la impureza donde venden su cuerpo? No; la ignorancia.

Dejad las flores mustias de vuestro huerto, las frondas y las brisas primaverales, elevad vuestro númen y el pensamiento escultores sublimes del sentimiento, hacia todo el que sufre penalidades.

ELEYHEROS

## Se vende un piano

Razón: José Vives Vives

### OBREROS:

Leed y propagad

“El Socialista” y “Trabajo”

## La Conferencia de Ginés Ganga

El martes, 4 de los corrientes por la noche, y en el Teatro Llorente, dió su anunciada conferencia el culto joven socialista, Licenciado en Filosofía y Letras, Ginés Ganga Tremiño.

El local, a pesar del excesivo calor, estaba lleno de público que escuchó con atención e interés la fácil y cálida palabra de nuestro querido compañero.

Nosotros ante la imposibilidad de copiar palabra por palabra toda la relación de enseñanzas con que Ganga obsequió en esta noche a la concurrencia, pedimos perdón por dos motivos: uno, porque no sabemos taquigrafía, cosa que lamentamos, y otro, porque escuchando al amigo Ginés, se olvida uno de las cuartillas que tiene preparadas para tomar apuntes.

Solo diremos a título de información y de una manera superficial, que empezó hablando del valor de las mercancías y de la moneda. Después se ocupó extensamente de la Biblia, leyendo algunos versículos del Génesis en los que demuestra que el casto José fué uno de los más furibundos acaparadores que han existido. Trata del servicio militar obliga orio calificando de servicio de esclavos todo lo que se hace por obligación y no por voluntad. Continúa hablando del Socialismo antiguo el cual marcó el camino económico a seguir, y que hoy comienza a evolucionar y pensar. Vé la conveniencia de que los intelectuales se unan a los obreros del músculo para que la humanidad sea más perfecta y termina manifestando a la concurrencia que ha visto siempre con simpatía la tenacidad con que se han resistido los obreros de esta población para no doblegarse ante una burguesía torpe e imbécil; examina la historia de la antigua Illici y hace resaltar la particularidad de que, a pesar de ser una de las poblaciones que más fácilmente se sometieron a la tiranía romana, hoy es una de las que más detesta de lo que significa tiranía, marchando a la cabeza de la civilización. Al terminar nuestro camarada, el público premió con grandes aplausos su meritisima labor.

Nosotros desde estas columnas felicitamos al futuro Catedrático, diciendo, en honor a la verdad y a las dotes que este reúne, que cada vez nos gusta más oírle hablar y que esperamos por lo tanto que la segunda conferencia no se hará esperar mucho.

## Per teléfono

Tirrin...n...n... Tirrin...n...n...  
—¿Qué quirda a estes horas?  
—Un vehí del carrer del Asilo  
—Qué se oferix.  
—Pues poca cosa, unes cuantes paraules.  
—Vinga pronte, que esití cosint el toldo de arpillers pera la jaima veraniega.  
—Enseguida seu dic. Se trata de que algunos vehíns del barió del Asilo tenen la manía de convertir en femer sarta esquina y sequia contigua.

—Home, seguns tinc estés per conducte del Alcalde, tota la brosa ha desaparegut.

—No será porque se l' aixguen llevar els broseros y la prova es que cuant calla el amic Llorense se achuntan, sobre *sin* *millons de moixques* que no deixen dormir la siesta a ningú.

—Bueno, hu crec porque me hu diús tú y en molt gust hu publicaré en «Trabajo».

—Vostè dispense y gracies antisipaes.

—De rés compañer. Tirrin...n...n...  
\* \* \*

—Chica ¿has buscat totes les estores y arpillers?

—Mira, no me dígues rés de les estores, mauralet moit bó que teniem; els chiquillos el posaren en el galliner y considera com estará.

—Pues, ¿saps lo que tens que fer? Atrier a casa del cacahuero y que te done un poal de aigua de tramusos y el poses a remulla.

—¡Ah! Me se había olviat de dite que la farina pera les mones la han puchat dos pesetes.

—Pues feles de sola de sabata y en pau.

—Tirrin...n...n... Tirrin...n...n...n...

—¡Mecachis en la dichosa campaneta! Algún día li pegue una patá que la chafe.

—No te impasientes, home, que tot se arreglará.

(Tirrin... Tirrin...n...n...n...)

—¿Qui traquecha?

—Una compañera.

—¡Ah! Creía que era algún imperitent. ¿Qué vol de mí?

—Pues díli que fa ya algunes semanas que el disapte en la nit, el meu marit no tanca en casa y apareix el dumenche a la matiná en els bolsillos escorregúts, y si li demane el chornal me pega més bofetates que en la cara me'n caben.

—Y que es lo que fá, en el tems que falta de casa?

—Sen vá al Kursaal y se les deixa en el tapet vert.

—Carall, carall, y el Alcalde sense saberlo. Bueno, hu publicaré en el periodico pera que se entere la primera autoritat.

—Abur.

Tirrin...n...n... Tirrin...n...n...n...  
CHORDI

### PLUMAS CAMPESINAS

## Jugar o no jugar

Los juegos prohibidos: los variados y divertidos aspectos que el tira y afloja de la prohibición nos ofrece: lo que se habla y lo que se calla: lo que se escribe y se debía escribir: el comercio o negocio que se hace gracias a la prohibición etc. etc. constituyen otro juego capaz de desesparar a Chordi y sus camaradas si no estuvieran tan acostumbrados a tomarles el pelo a blancos y negros, a amigos y enemigos, a ricos y pobres, a sabios e ignorantes; en una palabra, a gobernantes y gobernados.

¿No te parece, querido lector, que si verdaderamente no se pueden, no se quieren o no se deben prohibir los juegos, lo mejor sería que hubiera libertad para

que todo el mundo pudiera jugar lo que le diera la gana; que se protegiera, fomentara y propagara el juego: que se concedieran premios a los mas listos e inteligentes en la materia; que la prensa dedicara una seccion al alza y baja de la bolsa de cada jugador, y a cuantos comentarios fueran de interes para las familias de las victimas?

Entonces; cuando en todas las calles, plazas y sitios publicos hubiera timbas que se hiciesen la competencia; cuando el vicio se viera acosado por la ocasion; cuando viera que publica y descaradamente se disputaban el dinero que llevaba en el bolsillo; y, sobre todo, cuando no pudiera experimentar el placer que proporciona la realizacion de un acto prohibido, quizas entonces comprenderia lo que es de imbecil, y del mismo cumulo de sus desengafios sacaria fuerzas para enmendarse y emplear el tiempo y el dinero en cosas mas utiles.

Las prohibiciones a medias no sirven mas que para estimular los deseos.

Obérvese lo que ocurre con los niños —teniendo presente que los niños tienen mucho de hombres pero los hombres tienen mucho más de niños—.

El padre que no esté dispuesto a emplear cuantos medios sean necesarios para impedir que su hijo diga, toque o haga alguna cosa, lo mejor es que no le reprenda ni le diga una palabra respecto al particular; de este modo conseguirá que el niño no dé importancia a la cosa, y no ponga empeño en ejecutarla a pesar de saber que se expone a ser castigado.

Aunque es poca la experiencia que en tal asunto tengo, he tenido ocasion de notar, que donde más prohibido está el juego es donde más y con más gusto se juega; por tanto digo que tal vez convendría dejarse de prohibiciones tan molestas como inútiles, y tan hipócritas como inocentes, a ver si de este modo se consigue que el jugador reviente al vicio de una vez o el vicio reviente al jugador para toda su vida.

T. GARCIA

Asprillas

## ¡Alpargateros!

Las plantillas que contienen el contrato de trabajo de los alpargateros, ya se han puesto a la venta en la Secretaria del Sindicato del Ramo de la Alpargata. Conviene, que cada costurero se haga de una plantilla.

000

Los compañeros Costureros podrán pasar por Secretaria durante el día de hoy, y todas las noches, a pagar las cuotas extraordinarias, así mismo como pagar las cuotas ordinarias en los días designados para ello. Dejar sin cumplir lo que la organización exige por sus necesidades económicas, significa una gran traición y un atentado a los intereses obreros.

OBREROS: Leed

"El Socialista" y "Trabajo"

## D. Romualdo Hernández Serrano

El día 4 del corriente, se posesionó D. Romualdo Hernández Serrano, de su cargo de Juez de primera instancia de esta localidad.

Tenemos anticipada la noticia, de las cualidades que reúne este señor para el cargo de Juez; pues sabemos que es laborioso en su profesión, es inteligente, y además es persona enajenada por completo a las influencias políticas; su característica como norma, es hacer justicia.

Bueno será que le demos a este señor la bienvenida, llamándole la atención de que en Elche, se está jugando a los prohibidos, vergüenza que no debe tolerar por su buen nombre y el de la justicia. No queremos insistir con más detalles sobre el particular, porque ya lo hacemos en el artículo de fondo.

## Homenaje

Suscripción para adquirir dos lápidas para la calle de Pablo Iglesias.

Suma anterior 56 85

V. Valero, 0'25; F. Sansano, 1'00; Uno, 2'00; J. Campello, 0'50; P. Selva, 0'25; M. Noguera, 1'00; Un ilicitano, 2'00; «Barbería Obrera» 1'00; J. Soler, 0'25; P. Díez, 2'00; J. Benet, 1'00; J. Tello, 2'00; A. Pomares, 2'00; J. Maciá, 0'50; A. Campello, 0'30; J. Espinosa, 1'00.

Suma y sigue 73 90.

## Impresiones cabildescas

### De juerga... y sin agua

Como casi todas las sesiones que celebra el M. I. Ayuntamiento, ha sido la de hoy. Unos concejales hablan, otros fuman y los más ni fuman, ni hablan y así rueda la bola.

En el mismo estado que en los anteriores, se encuentra el Sr. Alcalde.

Asuntos de gran interés, abusos de no poca importancia, cuestiones verdaderamente graves, pasan desapercibidas para el presidente, como si tuvieran el tamaño del más diminuto de los insectos. Tal vez sea la causa de ello, el no poder dedicar atención a todos los asuntos, el caso es que por culpa de «alguien» tocamos las consecuencias la clase trabajadora.

En el lapso de tiempo que dista de la sesión parada a la de hoy, se ha podido conocer o propagar un rumor que de ser cierto, encierra en sí tal gravedad que imposible sería tolerarlo.

Trátase de cierta juerga que se han permitido uno de estos últimos días, los obreros que realizan los trabajos de reparación en el cauce de nuestras aguas potables.

Estos hombres, se permitieron el lujo —esto es una provocación al hambrien

to—de engallir una rás propiedad de mismo dueño de los llamados *tamarits del Pantano* cuyo animal se había despeñado en uno de aquellos montes. ¡Pobrecito! —porque era *macho* cabrito.

Ahora dirán los lectores lo mismo que dirían los concurrentes al cabildo, cuando Cañizares denunció el hecho. ¡Bueno! ¿Y a qué viene eso? Calma señores, no se impacienten, que ahora viene la segunda parte.

Estos trabajadores, dejaron el trabajo a las doce, después de haber trabajado nada menos que *dos horas*, y cuando terminaron el famoso banquete no pudieron reanudar el trabajo por no encontrarse en condiciones para hacerlo.

De manera pues, que de ser cierto este rumor, tiene dos agravantes: uno que se dan jornales sin trabajar y otro, que mientras unos disfrutan, el pueblo entero está dos días, que son cuarenta y ocho horas, sin agua. ¡Lástima que el agua de Elche no tenga el nacimiento allá por los Pirineos, para poder invertir muchos más miles de pesetas!

Si en estos momentos se hubiera encontrado ocupando su sillón el edil de los perfumes, hubiera dicho como otras veces:

—Ejem... ejem... Pido la palabra.

El Sr. Alcalde: —El Sr. Soler.

El Sr. Soler: —Puesto que de agua se habla voy a exponer a mis compañeros de Consejo, una idea *momentánea* que ha surgido en mi mente etc. etc... lo del cuento.

\*\*\*

Abre la sesión el Sr. Alcalde dándose lectura al acta de la anterior, que es aprobada.

A continuación se despacha el orden del día con la mayor tranquilidad.

Evacuado este, el Sr. presidente pone de manifiesto las causas que originan el entorpecimiento de abastecimiento de agua a la población.

Cañizares, explica el rumor que corre por el pueblo referente a la piñata que se embadurnaron los encargados de reparar las averías y que no faltase agua a la población.

El Sr. Presidente, lo ignora y promete enterarse

También se ocupa el amigo Cañizares de una denuncia que se le ha hecho referente a las coacciones que está ejerciendo la Empresa «Nuevos Riegos de Levante» con los propietarios de las fincas por donde pasa el material conducido por los carros de la misma.

Hay alguna discusión, pero los concejales no apoyan al socialista. No es extraño.

Nuestro amigo se ocupa del peligro que está amenazado el Barrio del Asilo en un día de lluvia cuando esta toma carácter de tempestad, lo cual obedece al caudal que lleva la vertiente vulgarmente **ALVERTENT**.

Se acuerda que el Sr. Alcalde gestione la renuncia de este derecho con el dueño del terreno favorecido por este caudal.

Y no habiendo otros asuntos que tratar se levantó la sesión.

PETIT REPORTER.

## Movimiento social

Círculo Obrero, celebrará Asamblea General extraordinaria, esta tarde a las tres y en el Teatro Llorente, para dar cuenta y resolver los puntos siguientes:

1.º Gestión de la Junta Directiva sobre el acuerdo tomado en la última Junta General; y

2.º Estado económico de la Sociedad.

## Ramón Pastor Herrero

ofrece al público sus servicios de Practicante.

San Juan, 50. — ELCHE

## Subasta voluntaria

El día 30 de Julio corriente a las 10 horas y en la notaría de D. Juan Ferrer Orts calle Cánovas del Castillo número 13 tendrá lugar la *subasta en un solo lote* para la venta de las siguientes fincas que son colindantes.

UNA CASA (que en realidad son dos) situada en esta Ciudad de Elche, calle Puente Ortices con tres puertas, una número 24 a dicha calle, otra número 2 a la de la Alpujarra y otra sin número al callejón de la Barrera, tiene en una parte planta baja y dos pisos, su superficie es de 171 metros 82 centímetros y linda derecha saliendo calle Alpujarra, izquierda la casa que se describe a continuación y callejón de la Barrera y espaldas casa de D. Francisco Llebrés.

OTRA CASA en la misma situación número 18 de planta baja y un piso alto, mide 60 metros cuadrados, linda derecha y espaldas la casa antes descrita e izquierda la de Jaime Orts.

El tipo de subasta es de 35 000 pesetas.

El pliego de condiciones está de manifiesto en dicha notaría.

Elche 7 de Julio de 1922

## Para el próximo número

En el próximo número de TRABAJO, le daremos cabida a dos estupendos artículos de los inteligentes estudiantes José Ivorra y Ginés Ganga Tremiño.

Rogamos a los lectores, lean estos trabajos meritorios de los estudiantes.

Tip. Agulló. Canalejas, 5. — ELOHE

**TRABAJO**

**BANCO DE CARTAGENA**

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Ceza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

**¡Atención!**

En la Plaza Venturo número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, amazonas y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

**La Catalana**

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejes a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

**JUAN CEVA NAVARRO**

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

**ULTIMOS ADELANTOS**

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

**ELCHE (ALICANTE)**

**Bar EL VAPOR**

:- DE :-

**MANUEL BENEYTO**

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás  
— de —

**MARIANO S. ROJAS**

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

**ELCHE**

**¡Atención!**

En la Bajada del Puente, 11 13, (Barbería) se preparan cortes para zapatos a precios económicos.

Esmero y prontitud.

No confundirse:

Bajada del Puente, números 11 13

**Para los Agricultores**

Sulfato de Amoniaco.—Nitrato de Sosa.—Sales de Potasa. Superfosfatos.

Abonos especiales, de composición química garantizada, para cada cultivo.

Análisis gratuito de la tierra

Depósito en **ELCHE:**

**JOAQUIN S. RABAZA**  
CALLE CASTELAR N.º 22

Pidanse precios y condiciones.

**Real Club de Regatas**

**ALICANTE**

Gran Restaurant  
Servicio por cubiertos y a la carta  
Cocina de primer orden

**Medias y calcetines Ferrández y Comp.<sup>a</sup>**

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 25  
¡No equivocarse!

Fábrica de lonas

Se necesitan TEJEDORAS Y ENCARRETADORAS.

Las que no sepan y quieran aprender se les abonará a razón de dos pesetas cada día hasta que trabajen por su cuenta.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

**TRABAJO**

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—**ELCHE**

**"LA MERCED"**

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30-ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)  
Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

**Café-Bar Tupinamba**

Café, Jarabes, Licores y Cerveza.

Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos **ELCHE**